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目前，除了韓旭為WNBA紐
約自由人隊效力，中國女籃的另
一位主將李月汝，也在本賽季為
芝加哥天空隊效力。這也代表越
來越多中國球員在WNBA賽場出
現，體現出這一世界頂尖聯賽對
中國女籃的肯定。

除了在賽場上為球迷獻
技，中國女籃也熱心公益，關
注社會上發生的不同事情，
2020年初，中國女籃在奧運
外圍賽後曾為武漢加油，感
動了很多人。在韓旭看
來，中國女籃除了背負
祖國人民對壯大籃運的

期望，也有着肩負更多社
會責任的期許： 「中國女
籃存在的意義不僅是一支
籃球隊，2020年初，新冠
疫情爆發，我們是想用勝
利給全國人民帶來一種

慰藉。這也是中國女籃存在的意義之一，
我們希望能給祖國人民帶來力量。籃球通
過賽場上的拚搏，展現永不放棄的精神以
及堅韌的態度。形容中國女籃，首先是堅
韌，然後是勇氣，最後是團結。」

韓旭在WNBA賽場上，多了一個同
鄉，她們並且在早前，於WNBA上演了
「中國打吡」 ，結果李月汝的芝加哥天空
隊作客以88：86險勝紐約自由人隊。韓旭
在21分鐘的出場時間裏得到10分和2個籃
板。李月汝出場6分鐘，通過罰球拿下2
分，並貢獻3個籃板和1次助攻。

李月汝表示，越來越多的中國球員走
上WNBA的舞台，代表了這一世界女籃最
高水平聯賽對中國女籃這些年付出的肯
定，這是最重要的事情。韓旭在回應中新
社記者的提問時，也道出了自己在WNBA
的目標： 「在這邊會打好每場比賽，練好
每堂訓練課，學習國外籃球發展中的精
髓，回國後傳遞給大家。最重要的是把自
己變得更好。」

年輕，意味着有
無數種可能，有更多勇氣去挑
戰自我。2018年女籃世界盃，中國隊
88：100負於美國隊，這是中國女籃自1983年
以來，與美國隊交手的最小輸球分差。彼時只有18歲
的韓旭砍下20分5籃板，驚艷世界。國際籃聯曾將韓旭與
中國籃球標誌性人物姚明對比，二人在年輕時都被看作是國家
隊的希望。美國的國家女子籃球聯盟（WNBA），是女籃的最高水
平聯賽。2019年WNBA選秀，韓旭在第14順位被紐約自由人隊選中。

在闊別WNBA兩年後，如今，她再度奔赴海外，第二次踏上WNBA賽
場。相較三年前，韓旭更加成熟。展望未來，韓旭渴望實現心中所想，做最
好的自己。在近日與中新社的對話中，韓旭分享了關於籃球的點滴故事。談起中
國女籃，她用 「堅韌」 、 「勇氣」 、 「團結」 來形容。在韓旭看來，能夠帶給國人
力量，也是中國女籃存在的意義之一。

WNBA訓練強度更大
談到第二次登錄WNBA，與第一次的不同之時，韓旭表示：

「2019年第一次來WNBA獲得的鍛煉機會很少。當時對自己要求
比較高，沒達到心理預期時，感到很失落。再次回來後，教練給

了我更多上場時間，我也做出了一些成績，增加了自信心。希
望未來可以在對抗性、防守能力和籃板球能力有所提高。再

次回來，非常激動和開心，自己變得更加果斷了，學習戰
術的速度也比以前更快。球場上，和隊友之間的溝通沒
有障礙。她們告訴我，對於一個母語是中文的女孩來
說，我的英語已經非常好了。她們可以聽懂我的意
思，尤其在球場上。但還需要去學習，大膽地去表
達，哪怕是用肢體語言。」

韓旭表示，與WCBA相比，WNBA的訓練
時間會縮短，但強度更高，大家都充滿激情。
因為賽季正在進行，不會過多練習個人技術，
主要是練全隊技戰術，從而快速提升團隊默契
度。韓旭的父母均曾是專業籃球運動員，所以
她從小受到薰陶，自然而然地開始接觸籃球。
她小時候個子也比同齡人高一點。最初，他們
也不會想到她今天能站在WNBA舞台上。上小
學的時候，其他同學課外班可能是奧數或者英
語，韓旭的課外班是籃球。之後，韓旭父母選
擇把她送到清華附中上學，邊上學邊打球。畢業
後，韓旭接觸了職業籃球，最終成為職業球員。

2018年世盃打出代表作
由於天賦出眾，球迷和籃球界均對韓旭寄予厚

望。對此她表示： 「會有壓力。我很感謝大家給予我這
種評價，在我的身上寄予了很多希望。我要珍惜在WNBA

學習的機會，不辜負祖國人民對我的期待。」 回顧首次進入
國家隊時，韓旭幾乎是年齡最小的球員，之後便隨隊出征，她

也經歷過一段困難的時期： 「確實經歷過一段困難時光。包括現在
也有挫折伴隨着我。但我能做到的就是不斷告訴自己：挫折是人生必

須要經歷的。它們會化作成長的軌跡，幫助我成長，讓我的心態變得更
好。」

談到球員生涯的代表作，大家當然會記得2018年女籃世界盃，中
國對陣美國的比賽，韓旭也分享了她的個人體會： 「當時大家都說
我是 『橫空出世』 。幾乎沒打過成年組世界比賽的 『小菜鳥』 ，
發揮得還不錯。我並沒有把對方當成美國隊，而是在閱讀防
守，忘記了外界聲音，只是專注在球場上享受比賽。」 韓
旭也流露出對自己實力的自信： 「此次回到WNBA後
的首秀，讓我印象深刻。當時我投進了一個三
分，在出手的一瞬間，隊友示意她也有空位
機會。但我沒有想太多，直接出手了。」
「在球場上不能猶豫，要相信自己。

當然，隊友機會比自己好的話，
會選擇傳球。」 韓旭說。
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漸多女將外闖
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◀韓旭在比賽之餘，也會拍攝一
些影片作記錄。 網絡圖片

韓旭在平日專注於訓練、比
賽和改善表現以外，在比賽之
餘，她會錄一些Vlog，因為她很
想記錄在這裏珍貴的日子。

原來這位籃壇女將，平日生
活比較喜愛靜態活動調節身心，
性格也較為內向慢熱，但大家熟
悉起來，便能夠發現她真正的一
面： 「我的業餘愛好是畫畫，喜
歡在iPad上面畫。也很喜歡花花
草草，會買花來裝飾公寓，覺得
很溫馨。有時間也會看WNBA比
賽，去學習一下。剛認識一個人
時，我不會太外向。但時間長
了，如果聊得很投緣，可能很快
就熟了。我的隊友們常說，我是
她們見過最 『Funny』 的人，就是
最搞笑的人，我跟她們玩得也挺
好的。」

韓旭
再度遠征美國，
父母不在身邊，自然非
常關注她日常生活的各方面。
韓旭說： 「父母非常關注我的比
賽、訓練包括日常生活。我隻身
前往紐約，他們在內地比較擔
憂，經常發信息詢問我的情況。
由於是專業籃球從業者，他們會
給我提出一些問題和指導。」

立志成就一番事業
雖說趁年輕要努力嘗試不

同的事情，甚至要立志闖一番
成就，但如果沒有強大心態，
很難取得成功。韓旭說出了自
己不懈奮鬥的心願： 「我想成
為最好的自己。在我上小學
時，老師讓大家在黑板上寫出自
己的願望。我就拿着粉筆在最高
地方寫了四個字──籃球明星。
來到WNBA是一件很不容易的事
情，現在疫情比較危險，還包括
語言障礙、人身安全等問題。但
我想看看在這種最高舞台上，我
能處在一個什麼位置。我想看看
我可以成為什麼樣的球員，我想
成為最好的。」

▼韓旭（右）
在紐約自由人隊表
現不斷提升。

▶ 首 次 踏 足
WNBA之前，韓
旭（前）效力新疆
體彩隊。

▶韓旭（右）
與小球迷合照。

網絡圖片

韓旭小檔案
•出生日期：1999年10月31日（22歲）
•籍 貫：河北石家莊
•身 高：2米07
•體 重：88公斤
•現效力球隊：紐約自由人（WNBA）
•WNBA職業生涯最高得分：16分（2022年6月10日所創）

主要獎項
2018年雅加達
亞運會女籃金牌
（中國女籃）

▲韓旭（右）
已成球隊主力
之一。

▲韓旭（右）助中國女
籃奪2018年亞運金牌。
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